

# LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO III.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 4 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tras meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Martes 24 de Febrero de 1885.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 630.

Se suscribe en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro métrico ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

**Enseñanza del idioma francés** por un método especial y con poco estudio, en 90 días.

Las lecciones empezarán en el próximo mes de Marzo. Informarán en la Librería Católica. 10—10

## Boletín Religioso

**Santo de hoy.— San Matías, Apóstol.**

Fué San Matías hebreo de nación, y de la tribu de Judá. Desde que Jesucristo comenzó á predicar, entre otros que se le aficionaron, y que oían su doctrina, fué San Matías. Despues de la admirable Ascension de Nuestro Redentor, fué elegido por San Pedro y demás apóstoles, y puesto en lugar de Judas el traitor. Juntóse el sacro colegio apostólico, y escogieron entre los setenta y dos discípulos, dos de ellos, José que se llamaba el Justo, y Matías; y puestos en oracion, pidieron á Dios les inspirase cuál era el más idóneo para tal dignidad, y cayó la suerte sobre Matías. Empezó luego á hacer su oficio, y habiendo recibido con los otros apóstoles y discípulos del Señor, el Espíritu Santo, partió á predicar á los pueblos el misterio escondido é inefable de la cruz, con gran santidad de vida, fervor de espíritu, y celestial doctrina. Finalmente, supo San Matías de tal suerte cumplir con su ministerio, que despues de haber instruido los pueblos de Judea, y penetrado con su predicacion y doctrina hasta lo interior de Etiopía, convertido innumerables gentes al Señor, padecido muchos trabajos por su amor, y habiendo sido apedreado y degollado, fué á recibir la corona que estaba preparada en el cielo para Jús, si hubiera sido fiel en su vocacion. Fué el martirio de San Matías el día 24 de Febrero, año del nacimiento del Señor de 66.

## PASTORAL del venerable Sr. Obispo de Plasencia.

(CONTINUACION.)

En los mismos socorros que se procuran á los infelices, á quienes el Señor visita con las desgracias temporales, no se tiene en cuenta más que el alivio de los materiales que sufren los cuerpos; pero aplacar á Dios, para que cese en sus castigos, apartarse de los vicios, expiarlos haciendo frutos dignos de penitencia, convertirse de sus vías pésimas, como les dice el Señor: *Revertimini a viis vestris pessimis* (1); eso no pasa siquiera por la mente de las muchedumbres. No solo no aplacarán á Dios, sino que provocarán más su cólera, con los mismos medios que emplean en hallar recursos, para

(1) 4 Reg.—XVII-13.

socorrer tantas necesidades. Funciones dramáticas en los teatros, bailes impúdicos en los casinos, y otros lugares de diversion ó voluptuosidad, tal vez, corridas de toros para divertir al pueblo... hé aquí algunos de los medios que pone y pondrá en juego la filantropía moderna para socorrer las víctimas de los elementos. Estimulará las pasiones desordenadas, procurará satisfacerlas, llamará al pueblo, para que se entregue alegremente al vicio, y haga de esta manera *caridad*.

¡Horrible modo de socorrer al prójimo! Pero al mundo actual no le pidais más; no entiendo de sacrificios por amor de Dios y del prójimo, y solo consiente en que se dé al necesitado lo que *sobre* del gasto, hecho prodigo para sus voluptuosos festines y locas diversiones, para satisfacer sus carnales apetitos y torpes concupiscencias.

Ignorará ¡triste es decirlo! hasta lo que significa el nombre de *caridad* la mayor parte de las personas que en esto se ocupan. Confundirá con la mayor frescura la caridad con la filantropía, los sentimientos humanitarios con los afectos voluptuosos, el vicio con la virtud, el bien con el mal, y justificarán, con el fin de socorrer las necesidades, los medios desordenados que se emplean para conseguirlo... ¡Ojalá en estos mismos días no lo estuviésemos experimentando! Parece ya que nuestra amada patria ha entrado de lleno, y aprendido á obrar como las naciones olvidadas de Dios; segun sucedió á los hijos de Israel; que se mezclaron con los pueblos gentiles: *dedicaverunt opera eorum* (2); y un gran número de españoles aprendieron á no abrir su boca, ni hacer sacrificio alguno por amor al prójimo, sino por el desordenado amor del placer.

El Señor, sin embargo, no deja aún de llamar á nuestro pueblo á convertirse. Son, es verdad, muchísimos los que á Dios han vuelto las espaldas, comenzando desde las posiciones sociales más elevadas, en las que principalmente tuvo origen este abandono, y desde donde se ha extendido, como ardiente lava, sobre los que ocupan puestos más humildes.

Cada día que pasa, hace muchos lustros, se multiplica desgraciadamente ese número; merced á la libertad que el Estado concede á la difusion del error, de las más horribles blasfemias y del más inhumano libertinaje. Vemos crecer en alarmantes proporciones la impiedad de los descreídos, las dudas de los escépticos, la plaga, más difícil de curar, en los pueblos, de los que se han hecho indiferentes, y los públicos desórdenes de los libertinos. A pesar de tales efectos,

(2) Ssalm. CV, 35.

que entristecen el corazón del católico que los contempla con alguna atencion, se notan las riquezas de la bondad del Señor en favor nuestro.

¿No veis cómo se conserva aún pura la fé de las muchedumbres, á pesar de los esfuerzos gigantescos llevados á cabo, especialmente desde el primer tercio de este siglo, para descotolizar á nuestro pueblo? Los enemigos de Dios están organizados, y conspiran á este fin. Preparan en las sociedades secretas todos los medios, forjan todos sus planes, y los llevan á efecto públicamente; si bien cubriéndolos con velos hipócritas, las más de las veces, al ponerlos en ejecucion. ¿No os consuela el observar, en medio del creciente egoismo de los que sólo se buscan á sí mismos, y todo lo sacrifican á sus apetitos, á esa multitud de piadosos laicos que, separándose de la masa corrompida, que va cada día hundiénlose más en la incredulidad y en los vicios, se levanta vigorosa á confesar á Jesucristo delante de esos mismos hombres que de palabra ó por escrito blasfeman de Él, insultan su persona, desprecian su doctrina, quebrantan sus preceptos, se burlan de sus ministros, los rechazan ó persiguen; de esos mismos hombres, en fin, que hacen alarde de su impiedad, y hasta de su aversion y ódio satánico á todo lo que á la Iglesia de Dios se refiere?

¿Consuela también ver á fervorosos seglares de celo industrioso, y que *juntan en uno el amor de la Religion y de la patria con la providencia y el saber*, segun se expresa el Sumo Pontífice reinante Leon XIII en su memorable Encíclica *Hu nanum genus*, como se unen estrechamente á los pastores y al clero para *pelear las guerras del Señor*: sin que les seduzcan pro nesas, ni intimiden amenazas. Seglares de temple heroico que, *tanquam canes intrantes*, no guardan silencio jamás, cuando se trata de hacer patentes los ultrajes, atropellos, conculcacion de derechos de los ministros del Señor, y siempre que es oportuno combatir y luchar con todos los adversarios de Dios, sean ocultos ó manifestos. Ellos sostienen, sin dobleces ni ligas, sin ténidas y cobardes transacciones con las verdades y derechos de la Religion. Ellos rechazan los honores, la fortuna, los bienes presentes que, como Satanás á Jesucristo en el desierto, se les ofrecen y otorgarian de hecho á su apostasia; y prefieren, como Moisés en Egipto, ser atribulados con el pueblo de Dios, la Iglesia católica, ántes que gozar de los favores de sus enemigos, haciéndola traicion, volviéndola á la espalda.

Cifran toda su gloria estos hombres precisamente el estar del todo sumisos á la Igle-

sia, y especialmente á su supremo Gerarca el Romano Pontífice; en pelear bajo su direccion é inmaculada bandera, y en sufrir con ella y á su lado todos los trabajos, insultos, ballones, impropiedades y opróbios de que sus enemigos, mansos ó fieros, la llaman en el camino del calvario que va recorriéndolo. En medio de tan malos tratamientos, sin embargo, no la les hace genir tanto, ni mayor dolor les causa, como el modo de proceder de aquellos que proclaman la falsedad de las acusaciones que se hacen contra la Iglesia; que publican repelidas vases y en todos los tonos su inocencia, como lo hizo el antiguo gobernador de Judea con Jesucristo, nuestro amabilísimo Redentor; que raprueban el porte duro, irracional, injusto de los que bruscamente la ofenden, y parece trata de librarla de las manos de sus fieros enemigos; pero adoptando el inicu procedimiento usado con el Salvador en el Pretorio.

Conservan, en efecto, á la Iglesia aprisionada, como media prudente y hábil; la maltratan de un modo ó de otro, y permiten que se la ultraje y vilipendie para presentarla á los fieros, á fin de excitar su compasion para con ella, ó quizá para manifestarles los servicios que con esto le prestan, entrando en sus planes cuando aparentan no condescender con sus deseos; y por último se la entregan para que hagan con ella lo que se les antoje, pero, eso sí, lavánlose muy compungidos las manos y clamando: *Innocens ego sum sanguine justis hujus* (1).

Dirán muy seriamente á los que censuran con justicia su conducta: nosotros hicimos cuanto hemos podido para servir á la Iglesia; pero las *circunstancias* nos obligaron á aceptar las cosas como estaban, y aceptándolas, no tuvimos otra intencion que sacar de ellas *todo el partido posible*. Es ver la l que hemos condescendido en ofenderla, y en que se la ofendió; pero porque era preciso este consentimiento para evitarle males mayores.

Nunca por consiguiente debieron, y menos ahora, imputárseles... pero dejemos á estos desgraciados que no tienen para defender á la Iglesia más que palabras, como Pilato, en los mismos momentos en que con los hechos se ponen de parte de sus enemigos: *Su vox es ut de Jacob, mas las manos son las de Esau* (2).

Hay todavía hombres que, en medio de las discordantes y atonadoras voces del error y de la mentira, gritan bastante alto, para hacer oír la voz de la verdad al que tenga oídos y quiera escucharla. Hay quienes, entre el diluvi de máximas corruptas y obras corrompidas, manifiestan dónde se

(1) Math. XXVII-24.

(2) Gen.

—35—

hubiese caído en la cuenta, no pudo menos de preguntar al doctor:

—¡Hola! aprovechaba V. el tiempo... ¿Qué librito es ese?

—¿Este librito?... respondió el doctor cerrándolo y guardándose en el bolsillo, mientras echaba á andar, es un *recetario* que yo consulto siempre al comenzar mi visita.

III.

UNA OPERACION.

Apénae tuvieron tiempo Eduardo y el doctor de trabar conversacion ninguna, pues á muy poca distancia de la morada del primero, en la calle del Barquillo, paróse el segundo en el umbral de una casa de bastante buen aspecto:

—¿Vive aquí D. Luis Mendoza? preguntó á la portera:

—Sí señor, en casa están: suban Vds.

—Ya lo creo que estará en casa, dijo el doctor á Eduardo, casi soltando la risa. Figúrese

—34—

—Se me figura, marqués, que ha hecho usted poco estudios, sobre lo que puede la voluntad humana... ¡Pues es cosa que le habia de divertir!... Vános, hágame V. el favor de tomar su sombrero, porque ya para mí se va haciendo tarde...

—Mandaré preparar el carruaje.

—Ni por pienso... ¿Que dirian los habitantes de los palacios que vamos á recorrer?... En cuanto sospecharan que su médico se habia echado carruaje, creerian que me habia convertido en aristócrata... ¡Y digo! algunos de ellos que tienen la democracia por alimento... iba á decir por enfermedad... Con qué ¿vamos?

—Soy con V... Voy á decir al ayuda de cámara que avise á mi mamá de que hemos salido..

Mientras Eduardo salía á buscar al ayuda de cámara, el doctor sacó un libro pequeñito, que decia en la portada *Manual de Caridad*, y empezó á hojearle con cierta aparente distraccion. Cuando á poco rato volvió Eduardo, con su sombrero ya puesto, movido de una curiosidad que á él mismo le hubiera sorprendido, si

—31—

y el que está condenado á gozar solo, no goza nunca... ¿Comprende V. ahora porqué estoy perpétuamente triste con una tristeza sin consuelo, orqueessin esperanza, como la de Rafael llorando sus hijos? ¿Comprende V. ahora porqué en algunos momentos mi corazón oprimido quiere saltárseme del pecho, y porqué mi angustia se derrama en sollozos, y porque corren á veces por mis mejillas lágrimas amargas y de fuego?... ¡Ah! temo que al fin la vida llegue á ser para mí un peso insufrible... Y pida V. á Dios, doctor, pídale V. que aparte de mi aquel instante de suprema desesperacion en que tanto infeliz, antes que yo, se ha cerrado con mano suicida toda esperanza en este mundo y en el otro...

—¡Oh! no, amigo mio; no, amigo querido... Semejantes ideas...

—Quería V. conocer mi secreto... ya lo sabe V... ya conoce V. mi enfermedad... y esta clase de dolencias, no hay medicina que las cure...

—¿Quién sabe? repito á V.

—¿Quién sabe! exclamó Eduardo con el acento y la mirada de un náufrago que remolcado

encuentra el lenguaje y la práctica de la verdadera virtud; hombres, en una palabra, que señalan con seguridad á nuestro pueblo, en donde ha de buscar su venturoso porvenir; mientras que tímidos sofistas y pérfidos aduladores procuran, á despecho de la experiencia, pintarle con fantásticos y halagüños colores el que le aguarda, si continúa en su rebelión contra Dios, en el desprecio de las enseñanzas de la Iglesia y en seguir la marcha de los pueblos libres á la moderna usanza.

(Concluirá.)

## LA VERDAD

Santander 24 de Febrero de 1885.

### Pisto político

Estamos á punto de otro conflicto.

Y lo que es ahora vá de veras; en primer lugar porque el asunto lo merece y en segundo porque tenemos que habérmolas cara á cara con los portugueses.

Lo dicho; como la cosa se enrede no queda un español para contarlo.

Contémoslo anticipadamente por si cuaja.

Han de saber Vds. que nuestro vice-cónsul en Lisboa asistió á un baile de máscaras, y bien sea porque ignorase las costumbres del país ó bien por que estuviese acatarrado, como alguien dice, no se quitó el sombrero de la cabeza.

Vieronlo los finchados portugueses y... ¡Santo Dios! que barullo se armó en un instante.

Miscaros y curiosos á porfía protestaron con fiera algarabía contra el acatarrado caballero que siguió sin quitarse su sombrero.

Y recados van, recados vienen, llegó por fin el gobernador de Lisboa y llegó también nuestro cónsul, y entonces y solo entonces el vice-cónsul tuvo á bien descubrirse.

Melieron esplicaciones y el cónsul protestó en el acto contra la audacia de las máscaras que habían intentado arrancar de la cabeza el sombrero del representante de un país que desde aquel momento se consideraba ofendido.

No ganamos para sustos.

Estas arrogancias conservadoras nos llevarán al abismo el mejor día.

Solo á un conservador se le ocurre protestar en nombre de una nación contra unos cuantos encubiertos que pretenden que un hombre, un caballero se descubra en un baile de máscaras como por lo visto es costumbre entre portugueses.

El mejor día sabremos que un representante nuestro en cualquier parte, se da por ofendido en nombre de la nación porque un zapatero le ha hecho los zapatos cortos ó porque un aguador no ha llevado el agua á la hora convenida.

Lo dicho, estos conservadores son una es-

pecie de gargantúas capaces de comerse medio mundo.

Como si no tuvieran bastante con comerse á España.

Sobre el asunto grave de la Pastoral dice *El Diario Español*:

«En rigor no era el ministro de Gracia y Justicia, sino el de Estado, quien debió usar ayer en nombre del gobierno la palabra. Y este error le expone á una cosa que la mentaremos que ocurra, pero que puede preverse, á que el Romano Pontífice conteste que no sien lo materia religiosa ni dogmática la que se suscita, no vé la necesidad de intervenir en ella directamente.»

Está visto que para discurrir con visos de acierto no hay nada mejor que dejar de comer del presupuesto.

Seguramente que el argumento de *El Diario* no le habrá ocurrido á *La Union* ni al mismo Pidal, a pesar de sus barbas filosófico-teológico-guerreras.

Pero véase lo que dice otro diario acerca del mismo asunto.

Dice así:

«Otra contestacion puede dar el Papa. Ya que lo más grave en la Pastoral del hermano de Plasencia es lo referente á piezas eclesiásticas otorgadas en forma sospechosa, Nos, para evitar en lo venidero complicaciones análogas, tomaremos á nuestro cargo la presentacion de Obispos.»

Que es lo que debiera ser, porque no hay mayor tiranía contra la Iglesia ni mayor perjuicio para la misma que el que se ejerce con el patronato.

El patronato hace con la Iglesia lo que las patronas avarientas con sus huéspedes.

Le dá gato por liebre siempre que puede.

*Derrota de los ultramontanos* se titula un artículo escrito por *El Globo*, del cual artículo tomamos los siguientes párrafos.

«Pero el poder temporal de los Papas, causa entre las causas prietas para los neo católicos, principio de los principios, ideal de los ideales, sobre cuya muerte han llorado tanto, y por cuya defensa tanto han prometido, quedó allí, por la palabra del señor Castelar, deshecho filosófica é históricamente, sin que ninguno de los cruzados, portadores al pecho de las insignias católicas é inscritos en las legiones pontificias dijieran una sola palabra, ni levantaran una sola protesta.»

Que D. Emilio haya deshecho filosófica é históricamente el poder temporal de los Papas, nos parece tan hiperbólico como suponer que el canario posibilista pueda tomar una barricada á mano armada.

Pero en cambio es cierto, ciertísimo, que esos que *El Globo* llama *cruzados* en son de burla, y que nosotros llamamos mestizos á secas, no dijeron esta boca es mía, ni levantaron una sola protesta en favor de los derechos temporales de los Pontífices.

Verdad es que si hubieran hecho lo contrario se exponían á perder el pesebre que es el objeto de todos sus ensueños.

Domesticados por virtud de la cebada del presupuesto, no tienen más Papa ni más Dios que el estómago y nada hacen ni di-

cen que pueda enagenarles las simpatías del amo que los regala y engorda para su servicio particular.

Dice más adelante *El Globo*:

En vano el Sr. Castelar provocó, retó, desafió para tan grande duelo intelectual á la piadosa juventud católica. El silencio respondió á todas estas provocaciones, quedando patente y manifiesto que no hay un solo defensor del poder político de los Papas en una Cámara católica y española.

No se ha visto jamás una tan escandalosa é increíble apostasía.

¡Y luego se quejarán del Obispo de Plasencia é insultarán al Obispo de Tarazona!

¡Lloro! Como que por insultar Obispos nada pierden en el concepto de quien los mantiene, mientras que todo lo perderían si se atreviesen á defender el poder político de los Papas.

¿Pero de dónde saca *El Globo* que el Congreso actual es una Cámara católica?

¿Qué cámara católica ni qué calabazas puede ser el lugar desde donde se insulta á los Obispos, se agravia al Pontífice, se reconoce la tolerancia de cultos, se adula al carcelero del Papa, y se deja sin defensa la soberanía temporal del Vicario de Jesucristo?

¡Cámara católica!

Cállese hombre, cállese.

Aquello, como *El Globo* reconoce en otro lugar, no es más que una escandalosa é increíble apostasía.

Con su habitual insolencia el diario federal insulta ¡buen liberal! al Obispo de Plasencia.

Y abriendo el velludo hocico y ladrando al buen Prelado, el pillín con lesenfado le llama *Pedro y Perico*.

¿Pero qué mono y travieso es el papel federal! vamos; es un liberal de la casta del camueso.

Y preguntarán despues de esto mis lectores.

¿Pero ha publicado *La Voz* el comunicado del digno párroco de Gibaja, que apareció en *LA VERDAD*, el día 21 del corriente? Todo menos eso.

Como que se trata en el comunicado de hacer resplanecer la verdad y á *La Voz* no le conviene tal cosa porque de la mentira se alimenta.

Es cierto que ha publicado un ligerísimo extracto de la carta del señor cura de Gibaja; pero con este extracto se quedarán sus lectores tan en ayunas como el que teniendo hambre se alimenta con extracto de carne en píldoras.

Pero así es el diario de los *mauséllios*.

Que una cosa es insultar ó calumniar á destajo, y otra con gran desparpajo negarse á rectificar.

## Noticias

Ha sido aprobada por la superioridad el acta de recepcion y liquidacion de acopios para la conservacion en 1883 á 84 de la carretera de Torrelavega á Oviedo.

También ha sido aprobada el acta de acopios de la carretera de Corrales á Puente-Viesgo.

Por D. Santos Martinez Conde, vecino de Vargas, se han presentado dos registros de minas de mineral hierro, con los nombres de *Trinidad* y *Salomé*, en el término de San Roman de Cayon.

Han sido denunciados por la guardia civil doce vecinos de Cabezon de Liébana por haber agredido á sus fincas y tierra los terrenos del comun en el sitio denominado *Prado*, aprovechando entre aquellos una cañada, que impedía el tránsito á los ganados. El terreno ocupado tiene 64 áreas.

El *Boletín Oficial* de ayer publica la nómina de haberes correspondientes á las Maestras de esta provincia por el aumento gradual de sueldo en los ocho primeros meses del año económico de 1881-82.

Recordamos á nuestros lectores que el día 1.º del próximo Marzo comenzará una santa mision en la iglesia de los padres dominicos de las Caldas.

Parece ser que el dueño del café Cántabro ha tomado en arriendo el local que ocupaba el café Occidente, y despues de realizar grandes obras en el citado local, se abrirá al público.

También en el café de la Iberia se han verificado reformas en el decorado y servicio.

El Sr. Enguita nos ha remitido dos ejemplares de una bonita *mazurka*, de que es autor, que fué cantada en los últimos carnavales por la comparsa titulada *Los bandos de Villafrida*. Agradecemos mucho el envío.

Ayer fueron conducidos al cuarto de prevencion dos cocheros que escandalizaron fuertemente en las inmediaciones de la Plaza de los Mercados.

El domingo estuvo animado el paseo de la Segunda Alameda y la fuente monumental estuvo toda la tarde en activo servicio, incluso la cascada.

Segun nos escribe un suscriptor de Miera, pocos dias hace fué apedreado el mirador de la casa que en aquel pueblo habita doña Fidela Fernandez, esposa de D. Aurelio Pozas, rompiendo varios cristales, segun parte presentado ya en el juzgado.

De lamentar es que sucedan tales actos, mucho más teniendo en cuenta la desgraciada situacion, que atraviesa la familia del Sr. Pozas, preso hoy y separado de la misma.

Los árboles plantados nuevamente en la Primera Alameda, comienzan á ser motivo de chanzonetas por parte de muchos.

Los *poecitos* no tienen la culpa de ser tan malos, porque esa toda es de los que allí los mandaron plantar.

La persona que se consideren con derecho á 34 tablonos de 2 metros 30 centímetros, 12 de 3.62, 7 de 0.7 y 8 de 1.50, puede presentar sus reclamaciones en esta comandancia de Marina.

por las olas y agarrado á un pedazo de tabla, cree entrever á lo lejos el buque que ha de salvarle.—¿Quién sabe? dice V... Pero no, esa es una esperanza vana, una ilusion... Semejante cura sería un milagro más grande que reanimar un miembro gangrenado ó dar vista á un ciego...

—No diré á V. que se le pueda curar radicalmente, amigo marqués, pero sí que se le puede aliviar, que podemos hallar paliativos... Ello hay que hacer algo, así no lo hemos de dejar, el hombre propone, y si acierta á proponer con ánimo resuelto y con buena fé, lleva ya ganado todo lo que á él toca, lo demás es obra de Dios, y Dios nunca falta á los hombres de buena voluntad... ¡Si V. supiera cuántas veces esta creencia, aplicada por mí á casos graves, me ha dado resultados maravillosos!... Por hoy, mi querido enfermo, no pido á V. más para completar mi diagnóstico, sino que me permita pasar á su lado algun tiempo y estudiarle á mi gusto... ¿eh?... esto se entienda, si mi compañía no ha de serle molesta...

—No, doctor, al contrario, V sí, que será e

que tenga que hacer... Sentiria quitarle su tiempo...

—Todo puede arreglarse; verdad es que ya estarán aguardando como al agua de Mayo mis pobres enfermos... los potentados esos que constituyen mi clientela... ya sabe V... Por cierto, que uno de ellos tiene que hacerse hoy una operacion de tio y señor mio... ¿Quiere V. venir conmigo?—Con eso iremos hablando por el camino, y en cuanto á mis enfermos, le tomarán á V. por un colega... Así como así, con ese aire meditabundo que tiene V. y con ese traje, que no parece sino que se ha vestido para un entierro...

—¡Ojalá fuese para el miol

—Esa es una idea tan impía como absurda... perdone V. que se lo diga... Como su médico de cámara, le prohibo, y esta es mi primera receta, seguir teniendo tan malos pensamientos...

—¡Yal eso pronto se dice; pero ¿quién es capaz de sujetar su imaginacion, sobre todo cuando se lleva dentro del alma el veneno, que encierra la mia?...

V. amigo marqués, que el enfermo, ó por mejor decir, el herido á quien va nos aquí á visitar, es un pobre muchacho que se ha estropeado una pierna al caer de un caballo... conquede déjole á V. considerar si estará para lucir el talle en el Prado. Arriba esperaremos, si es que no se nos ha anticipado, el cirujano que ha de operar á nuestro jóven: excelente facultativo, aunque un poco raro Suba V conmigo; es en el piso segundo... digo, si V. no teme que el espectáculo del dolor le descomponga los nervios...

—¿Yo? respondió el marqués: yo no tengo nervios... Ojalá que ese espectáculo á que V. me invita fuera de temer para mí... Pero he visto, he ido apostá á presenciar muchas ejecuciones de pena capital, y... nada, lo mismo que si hubiera sido un baile...

El doctor y Eduardo subieron hasta el piso segundo; y ya aquel se disponia a tirar del cordon de la campanilla, cuando detrás de ellos sonó una voz diciendo:

—He ¡poco á poco, caballeros! que falta uno.

—¡Hola! compañero, respondió el doctor,

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria leida en la junta general de accionistas de la sucursal del Banco de España. Agradecemos el envío.

Leemos en un periódico de Barcelona: «Hase visto con muchísimo gusto que se haya prohibido la venta de periódicos y folletos inmorales en la estación de los ferro carriles de Tarragona, Barcelona y Francia.» Así deben portarse todos los que están al frente de empresas que sirven al público.

El comandante de marina de Bilbao, se ha dirigido al de Santander encareciéndole la necesidad de que se renita á aquella localidad, con las seguridades debidas, al piloto que fué de la barca *Elisa* que naufragó ha tiempo en aguas de Francia.

El joven estudiante de leyes Sr. Trasgallo, que llegó á esta ciudad formando parte de la estudiantina Montañesa, ha quedado enfermo de bastante gravedad. Deseamos vivamente y rogamos á Dios le devuelva pronto la perdida salud.

En Bilbao hay ya recaudados 138 000 duros para la construcción de un nuevo teatro. Las obras empezarán dentro de poco tiempo.

Segun leemos en un periódico, la impresion que ha producido en Roma la lectura de la Pastoral del Sr. Obispo de Plasencia es altamente favorable al venerable Prelado.

Segun escritura cuyo original se conserva en el archivo de nuestro Ayuntamiento, fecha 12 de Noviembre de 1503, la ciudad de Santander, azotada á la sazón por la terrible peste colérica, eligió en ese mismo día por su patrono contra dicha enfermedad al Apóstol San Matías, acordando hacerle todos los años una funcion religiosa con voto general de asistencia á ella.

Esta es la funcion que se celebrará hoy á las nueve y media en la Catedral y en la que pronunciará el panegirico del Santo Apóstol el elo cuente orado, Sr. Canónigo Magistral Dr. don D. Salvador Ordoñez.

Hoy podemos añadir algunos detalles sobre el naufragio del *Alfonso XII*.

Navegaba, segun parece, el vapor con buen tiempo, á las cuatro de la tarde del día 13, frente á punta de *Melenara*, cinco millas próximamente al S. de Las Palmas, cuando el capitán, por notar fuertes corrientes hácia tierra, creyó conveniente rectificar el rumbo separán lose de la costa. Diez minutos despues el vapor chocaba y se sumergía cerca de *Gando* en ménos de veinte, salvándose solo, á costa de muchos esfuerzos, el pasaje y la tripulacion.

No se tienen todavía noticias exactas de la profundidad á que se hallaba sumergido el buque, pues aunque los pescadores le consideran á 30 brazas, este dato no puede darse como exacto. En tal profundidad, es casi seguro que no podrá salvarse nada absolutamente, por ser imposible á los buzos descender á ella. La goleta de guerra *Céres*, que dos veces ha intentado practicar un reconocimiento, no ha podido verificarlo por impedírselo el fuerte temporal del SE. que ha reinado ea estos. Hoy salia de nuevo de Las Palmas, llevando á su bordo al comandante de marina de aquella provincia, D. Pedro del Castillo, y una persona práctica en estos siniestros, Sr. Haynes, enviado desde Cádiz á este objeto.

El vapor *Ciudad de Cádiz*, que llegó ayer á Las Palmas, llevó toda clase de aparatos y los buzos necesarios para trabajar, caso de ser posible. Además en Cádiz se halla dispuesto para zarpar al primer aviso el vapor *Turia* que llevará todo cuanto la ciencia ha inventado para iluminar los fondos, que han sido adquiridos en Londres con este objeto.

De un periódico de Valencia copiamos el siguiente curioso suceso.

**Burla afortunada.**

La *Lanterne*, asqueroso periódico parisiense, por burla publicó el siguiente aviso:—*El que quisiera ver milagros vaya el jueves y domingo á la iglesia de Nuestra Señera de las Victorias desde las 7 á las 8 y m.* Un suscriptor, harto simple, tomó la cosa de veras, y fuese allí; pero no vió otro milagro que oír un sermón sobre la misericordia de la madre de Dios: no obstante el milagro estaba hecho. Nuestro hombre era un viejo incrédulo, que desde muchos años estaba lejos de Dios. Mis acabo de el sermón, se fué derecho al Cura Párroco contándole su aventura y piéntenole que lo oyera en confesion. Luego que acabó, preguntó al Sacerdote qué ofrenda podría hacer á Aquella que había alcanzado su conversion.

—Ninguna otra ofrenda más grata, respondió el Sacerdote, que traer al sermón al redactor de *La Lanterne*.

—No, contestó el anciano, no quiero tratar más con tal gente, ni ver más su papel.

—Pero, insistió el Sacerdote, esa es la ofrenda que de vos quiere la Virgen.

Al día siguiente el convertido se presentaba al Olicio de *La Lanterne*.

—Amigo, llega V. á propósito, dijole el redactor: estoy escribiendo la crónica, ¿qué noticias trae V.?

—¡Importantes! Segun el aviso del periódico, fuí á ver los milagros.

—¡Magnífico! Pues? —

—Sí, hubo milagros, y V. tiene que venirlos á ver el próximo domingo.

El periodista trató de excusarse; mas tuvo que acceder á la invitacion.

Fueron, pues, ambos á la iglesia, y nuestro redactor, despues de unos momentos, preguntó impaciente por los milagros. Aguarde V. un poco mis y verá, contestó el compañero. En esto sale el predicador. El incrédulo periodista no queria oír un sermón, y trató de despedirse del compañero: mas este le detiene, por pura conveniencia, pues, se queda á oír el sermón, que al poco le conmueve hasta las lágrimas, y luego va á echarse á los piés de un confesor.

Esto pasaba en Mayo de 1879. Desde entonces el convertido periodista es colaborador en la redaccion del *Univers*.

El *Diario Médico farmacéutico* tiene muy adelantado el pensamiento de colegiar á los médicos y farmacéuticos de España, contando ya con más de 500 profesores adheridos al proyecto.

De llevarse adelante esta idea, no solo ganarian, segun el colega, los intereses científicos y profesionales de dichas clases, sino los de la salud pública.

Hé aquí los precios que han tenido los cereales en el mercado de Medina del Campo el día 22 del corriente:

Trigo, entrada 2.500 fanegas, vendiéndose de 36 á 36 1/4 reale las 94 libras.  
Centeno, 100, de 20 1/2 á 21 las 92 libras.  
Cebada, 500, de 19 á 19 1/2 la fanega.  
Algarrobas, 400, de 22 á 23 la fanega.  
Hay ofertas de trigo á 37 reales las 94 libras sobre wagon.

Ultimas ventas hechas á 36 1/2 id. id.  
Compras animadas.  
Tiempo bueno.  
Aspecto de los campos id.

Dice *El Impulsor* de Torrelavega.

«Los Padres de la Compañía de Jesus dieron principio á la mision en esta Iglesia parroquial el viernes último, por mas que en la noche del jueves pronunció una plática uno de ellos. La concurrencia á los sermones es inmensa lo mismo á las seis de la mañana que á las siete de la noche, observándose en todos los fieles un orden admirable, una compostura digna y un religioso silencio, siendo por tanto presumible que los Padres Misioneros están altamente satisfechos del resultado que ofrece el comienzo de su predicacion.»

**La salud del Papa.**

Varios periódicos han publicado telegramas en que se afirma que la salud de Su Santidad el Papa se ha quebrantado hasta el punto de inspirar serios temores.

Tenemos noticias de Roma con fecha 19, y lejos de confirmar los rumores propalados, se nos dice que los funerales del cardenal Chigi se han celebrado con toda solemnidad y gran concurrencia, y que el Padre Santo había concedido audiencia pública en la Biblioteca del Vaticano para el 20 en memoria de su exaltacion al sòlo pontificio.

Tambien dispuso Su Santidad recibir en audiencia solemne la peregrinacion de industriales franceses el día 23.

Ante los predicadores nombrados en Roma para la Cuaresma, ha pronunciado el Padre Santo un notabilísimo discurso.

La *Correspondencia* se hace eco de un rumor, segun el cual varios socios de la Juventud Católica de Madrid han resuelto presentar una proposicion para excluir á D. Alejandro Pidal, por haber aceptado el art. 11 de la Constitucion vigente al ingresar en las filas del partido conservador-liberal.

¡Pobrecito Pidal! ¿A dónde volverás los ojos, que encuentres un amigo?

El traidor Farag bají, que entregó Khartum al Mahdí, era esclavo negro libertado por el general Gordon, y á quien este había ayudado hasta hacerle alcanzar la alta graduacion de bají. Gordon tenia absoluta confianza en él.

Lo primero que hizo el Mahdí al entrar en Khartum fué mandar ahorcar al traidor.

En Istres, cerca de Marsella, Teresa Grangier, prima carnal de Clovis Hugues, ha disparado un revólver contra su amante Lonchon, porque éste rehusaba casarse con ella.

Es reincente, pues hace algun tiempo que cometió un atentado análogo. Lonchon se encuentra casi moribundo.

El secreto de la velocidad en la navegacion descubierto por el capitán Webb, no morirá con

él, segun se había temido. Recientemente se ha encontrado en Boston escrito el procedimiento, que consiste en revestir los buques de una materia que, á semejanza de la piel ó escama de los peces, puedan deslizarse por el agua casi sin rozamiento. Por este medio se terminaran los viajes en la mitad de tiempo que hoy se emplea.

**El obrero católico.**

Bajo este modesto y á la vez hermoso título, vé la luz pública en Manresa, un semanario escrito por y para la clase obrera; publicacion digna de todo encomio y que nos ofrece pruebas acabadas y perfectas de la excelente instruccion de D. Jaime Cardona y Paris, oficial cajista que la dirige y escribe, y de la solidez de sus principios católicos.

Recomendamos muy especialmente este importante semanario, que se publica con licencia de la autoridad eclesiástica y cuesta la suscripcion 22 reales.

Se ha constituido en Roma bajo la presidencia del Comendador Acquajerni, el comité encargado de organizar y promover las manifestaciones de amor y de respeto á Su Santidad con motivo del quincuagésimo aniversario de su ordenacion sacerdotal.

Entre otras cosas, se piensa celebrar en el Vaticano una exposicion de objetos de arte y de industria, y peregrinaciones al sepulcro de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo.

La liga formada en favor del poder temporal, toma mayor incremento á medida que son mayores y más frecuentes los ataques que la revolucion dirige á la Santa Sede.

El Cardenal Vicario ha excitado á los fieles á que pidan á Dios que cesen las calamidades que afligen á España.

Ya está el reloj de la Catedral en disposicion de dar la hora.

Sea enhorabuena.

La imprenta nacional de Washington es probablemente el establecimiento de este género más grande del mundo entero. En el origen era propiedad de un particular llamado Cornelio Wendell, á quien le compró el gobierno en 1862.

Antes de esta época las actas y documentos públicos fueron impresos en varias tipografías. En 1856 el Sr. Wendell firmó una contrata para hacer todas las impresiones destinadas al Estado, y á fin de poder satisfacer al gobierno y al Parlamento construyó un edificio especial por la suma de 100 000 dollars. El gobierno le pagó despues por este edificio de 250 piés de largo por 172 de ancho, la suma de 146.000 dollars. Hoy los diversos edificios de la imprenta nacional ocupan una superficie de 8 arpents.

Cuando está abierto el Congreso, se ocupan unos 400 cajistas en los discursos de los oradores, proyectos de ley, memorias, trabajos de las comisiones, etc. El Tribunal Supremo de la Confederacion necesita de 75 compositores por término medio, y los trabajos ordinarios ocupan unos 70. Los talleres de los privilegios de invencion, cuyos trabajos son más difíciles, emplean 75 compositores. En el Establecimiento hay 65 máquinas ó prensas, algunas de reciente construcción.

Los talleres de encuadernacion, establecidos en el tercer piso, tienen la estension de un acre de terreno. Toda la casa está bajo la direccion de un hombre práctico y circunspecto que es un modelo de orden y regularidad.

La organizacion es allí admirable, trabajando-se con tal rapi lez que dos días bastan para componer, corregir, imprimir y encuadernar un libro de 1 000 páginas.

**TELEGRAMAS.**

**Paris 22.**—Segun las últimas noticias del Congo se hallaban en su desembocadura buques de guerra de casi todas las naciones marítimas de Europa, y se anunciaba la próxima llegada de un buque español y otro italiano.

**Bruselas 22.**—El periódico titulado *El Movimiento de la Geografía*, anuncia que Enrique Stanley sucederá al coronel Dwington en el cargo de gobernador general del Estado libre del Congo.

**Lisboa 21.**—Cámara de los diputados. Discútese la política seguida por el gobierno en los asuntos extranjeros.

Las oposiciones atacan al gobierno por su proceder en las cuestiones de Africa.

El ministro de Negocios extranjeros defiende al gobierno y á sus representantes en la conferencia de Berlin.

El discurso del ministro es muy aplaudido por los diputados de la mayoría.

**Berlin 22.**—La comision de la conferencia terminó ayer por completo sus deliberaciones aprobando el dictámen sobre la totalidad de los asuntos sometidos á su exámen.

Hoy será distribuido dicho informe.

Mañana ó pasado se reunirá de nuevo la conferencia, y á mediados de esta semana se darán por terminadas sus sesiones.

**Londres 22.**—El periódico *El Mar-*

*ning Post* cree que la cesion de territorios á Alemania por la asociacion internacional Africana, no es más que el preludio de la proclamacion del protectorado alemán sobre toda la extension del nuevo Estado del Congo.

Resulta del tratado celebrado por este con el gobierno de Berlin, que la asociacion Africana no podrá aceptar el protectorado de ninguna otra potencia.

**Paris 22.**—Ayer noche se celebró en el barrio de Batignoles, una reunion á la cual asistieron 150 socialistas próximamente, la mayor parte extranjeros.

Se pronunciaron discursos violentos contra los burgueses y contra el órden social, pidiendo su estermínio.

El periódico radical *El Grito del Pueblo*, hablando hoy de esta reunion, dice que la policia detuvo á 15 personas que se hallaban allí.

Se temen nuevas huelgas en las cuencas carboníferas de Belgica.

Los obreros piden aumento de jornal y reduccion de las horas de trabajo.

**BOLSA.**

Cotizacion del día 23.

Deuda interior perpétua. . . . . 61,85  
Amortizable. . . . . 00,00  
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . . 87,70

**Movimiento de buques**

ENTRADOS.

Vapor *Anselmo*, 450 ts., c. Navaleiga, de Pasajes con 83 bultos tubos plomo la Real Compañía Asturiana; 20 sacos arroz á los señores Carrera, Gama y Hermanos; 15 sacos alubias; 1 bulto ropa á D. G. A.; 20 bultos papel á don V. Ceballos; 50 sacos alubias á los Sres. Marañ y Hermanos.

Id. *Galicia*, 146 ts., c. Ponce, de S. Sebastian con 174 barriles vino, 3 cajas alpargatas á don V. R. Martinez; 3 farlos papel á los Sres. P. Reguera y compañía; 7 cajas tejidos á D. Angel Bisabe.

Vapor *Palmira*, de 131 ts., c. Rendueles, de Gijon con 73 fardos hierro á los Sres. Echegarri y compañía; 10 cajas conservas, 2 bultos grasa á los Sres. G. y Aparicio, 23 cajas vidrio á D. M. Tonyno; 14 bultos cerveza á don C. Blanca, 265 bultos hierro á D. T. Gomez; 424 id. id. á D. J. Larrañaga; 1180 id. id. á los Sres. Villar y compañía.

Id. *México*, 2 651 ts., c. Mata, de Veracruz y Habana, con 13 pacas cueros á D. S. Quintanilla; 1 caja tabacos á D. A. B. Perez y compañía; 1 id. id. á D. M. Porto; 1 id. id. á D. S. Regatillo; 4 id. id. á D. J. P. Lonbera; 1 idem idem á D. S. Quintanilla; 4 id. id. á D. A. Lamera; 12 id. azúcar á los Sres. Dóriga hijos y Botin; 2 id. tabacos á D. J. M. Incerá; 2 idem ropa, 1 id. dulce, 2 sacos café y 2 cajas plata á la órden.

*Patache Ramoncita*, 29 ts., c. Suarez, de Bilbao con 1 000 cajas petróleo á los Sres. Hijos de Gurtubay.

Vapor *Mois*, 215 ts., c. Jermesin, de Christiansund con 1.640 fardos bacalao á la órden.

DESPACHADOS.

Id. *Vizcaino Montañes*, 180 ts., c. Zarrága, para Bilbao con 99 bultos ferreteria y quincalla, 1.500 cajas petróleo, 24 bultos cerveza, 35 pipas aceite, 5 id. aguardiente.

*Patache N.*, de 40 ts., c. Acevedo, para Luarca con 110 sacos harinas, 41 cajas jabon, 179 fardos bacalao, 25 cajas petróleo, 16 cajas azúcar, 12 fardos papel, 100 tablas, 10 cajas tubos.

Vapor *Covadonga*, 405 ts., c. Pola, para América con 561 sacos harina, 8 cajas jabon, 12 sacos salbado, 10 cajas azúcar, 70 sacos cacao.

Vapor *Triana*, de 500 ts., c. Gomez, para Sevilla con 449 fardos bacalao, 14 bultos cerveza, 1290 sacos harina, 121 botoyes tabaco y 28 sacos cacao.

Vapor *Paz*, 160 ts., c. Ibarra, para Gijon con 180 sacos harina, 38 id. cacao, 19 cajas azúcar, 3 sacos café, 11 barriles cerveza, id. id. aguardiente, 62 sacos salvado, 128 tablas, 380 fardos tabaco y 25 sacos arroz.

**A LAS PERSONAS DE BUEN GUSTO.**

Vinos *soleras* de Jerez y Manzanilla, enteramente naturales y superiores, se venden embotellados.

MUELLE, 25, ESCRITORIO. 49

**CALLE DE BÚRGOS, NÚM. 34.**

Carne de vaca á 66 céntimos.  
Idem ternera de pierna y chuletas con hueso, á 80 céntimos.

Idem sin hueso, á 1'12. 16

**Libros de texto.**

Se hallan de venta en la *Librería Católica* ca, calle del Puente, núm. 16.

Imprenta Católica, Puente, 16.

# VAPORES-CORREOS

DE LA

## COMPANÍA TRASATLANTICA

ANTES A. LOPEZ Y COMPANÍA

SERVICIO

PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ.

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO

SALIDAS DE	Barcelona los días 5 y 25	DE CADA MES
	Málaga " 7 y 27	
	Cádiz " 10 y 30	
	Santander " 20	
	Coruña " 21	

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO y VERACRUZ.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

- LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.
- LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas.
- AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.
- NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.
- SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidad, á pesos 70 para Puerto-Rico y 80 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrea en el punto de destino.  
El vapor-correo

# CIUDAD CONDAL,

es el destinado á salir de este puerto el día 20 de Marzo.

Más informes en Santander sus consignatarios los señores Angel B. Perez y Compañía.

# LA SANTA BIBLIA

VULGATA LATINA

y su traducción al español por el Ilmo. Dr. D. Félix Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Felipe Scio de San Miguel, Cronologías del Rdo. P. Fidel Fita, S. J., Comentarios y vindicias.—Arregla la para la Biblioteca La Verdad y Ciencia Española, bajo los auspicios y aprobación del Excmo. é Ilmo. Sr. doctor D. Jaime Catalá y Albosa, Obispo de Barcelona.

Esta obra se dará á luz desde el 1.º de Enero próximo en adelante, publicándose mensualmente un tomo de 400 páginas del tamaño que convenientemente se emplea en las obras de consulta. En razón al mayor tamaño de los volúmenes, la obra, según los cálculos más aproximados, constará de ochenta tomos en vez de doce, correspondiendo así el valor á 16 reales cada tomo en toda España.

Los que se suscriban directamente á la casa, anticiparán 48 reales con el importe de los tres primeros tomos; recibiendo los cuales podrán anticipar las cantidades que mejor les convenga á razón de 16 reales por tomo. Los que se suscriban por medio de correspondencia, si fueran conocidos de la casa á la cual se dirija, podrán prescindir del anticipo, abonando los 16 reales á medida que reciban cada uno de los tomos.

Saldrá el primer tomo en el mes de Enero próximo, cerrándose definitivamente la suscripción en 15 de Febrero. De dicho día se pagarán los tomos en rústica á 21 reales cada uno.

Puntos de suscripción.—En la administración de La Verdadera Ciencia Española, Barcelona, Angeles, 14, y en casa de los correspondientes.  
En Santander en la librería é imprenta Católica de D. Juan Antonio Perez y comp.ª, Puente, 16.

# OBRAS

DEL LICENCIADO

D. SANTIAGO JOSE GARCIA MAZO,

MAGISTRAL QUE FUÉ DE LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

(hoy metropolitana) de Valladolid

Conocidas son y leídas con avidez cada día más creciente por todo el orbe católico las obras de este virtuosísimo y cuanto ilustrado sacerdote, gloria de la nación Española; esto ha hecho que algunos escritores extranjeros las hayan reproducido y circulen entre el público español ediciones furtivas é incorrectas, que denuncian y denunciarán siempre los herederos del autor, propietarios, á Dios gracias, de un tesoro envidiable y envidiado, advirtiéndole que solo son legítimos los ejemplares que llevan el sello de D. Juan de la Cuesta y el pie de imprenta de la misma casa, de la que es sucesor hoy el establecimiento tipográfico y librería católica de la Viuda de Cuesta é Hijos, en Valladolid, calle de Cautarranas, número 40.

Los precios de las citadas obras, que se hallan de venta en Santander en la administración de LA VERDAD, Puente, 16, son los siguientes:

- CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA EXPLICADO, 8 reales en tela con planchas.
- El mismo, en edición mayor, letra gruesa, 14 reales.
- HISTORIA PARA LEER EL CRISTIANO DESDE LA NIÑEZ HASTA LA VEJEZ, ó SEA COMPENDIO DE LA HISTORIA DE LA RELIGION, (5 tomos), 40 reales en pasta española.
- SERMONES predicados por el autor, precedidos de un preámbulo de Apuntes de Retórica, 16 reales en pasta española.

DIARIO DE LA PIEDAD ó Breve Reglamento espiritual dirigido á un alma deseosa de su salvación, *medioreal en cartulina.*

ambien se hallan de venta en esta librería la Biografía del ilustre Sr. Mazo, que escribió D. Domingo Diaz de Robles, al precio de 4 reales en rústica y 6 en media pasta.

# INDICADOR DE SANTANDER.

## FERRO-CARRILES DEL NORTE

SALIDAS DE SANTANDER.

Tren-correo á las 9:55 mañana.  
Tren mixto, á las 3:55 tarde.

LLEGADAS A SANTANDER.

Tren-correo, á las 4:40 tarde.  
Tren mixto, á las 9:50 mañana.

### CORREOS.

Horas de entrada y salida de los mismos.

CORREOS TERRESTRES.	SALIDA DE LA		LLEGADA A LA	
	Administracion.	Estacion.	Estacion.	Administracion.
General.....	9:20 mañana.	9:55 mañana.	4:40 tarde.	5 tarde.
Torrelavega.....	3:05 tarde.	3:35 tarde.	9:50 mañana.	10,05 mañana.
Bilbao.....	1:45 tarde.	"	"	10 mañana.

CORREOS MARITIMOS.	DIAS EN QUE SALE DE SANTANDER LA CORRSPONDENCIA.
Para las Islas Baleares.....	Domingo, Mártes y Viernes.
" " Canarias.....	7, 14 y penúltimo de cada mes.
" " Cuba y Puerto-Rico	7, 20 y 27 i. id.
" " Via de Barcelona	El antepenúltimo día i. id.
Islas Filipinas. { Via de Marsella..	21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 19 Noviembre y 17 Diciembre.
Ptes. franceses { Para Puerto-Rico	22 de cada mes.
" { Cuba y México...	22 id. i. id.
" { Ptos. del Pacífico.	26 id. i. id.

### Servicio de reja.—De 8 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

Recogida de los buzones.—El de la administración principal, á las 9 y 10 de la mañana para el correo general é interior; los de esta capital, á las 8 de idem, y el de la estación del ferrocarril á las 9:45 de la mañana.

Para Bilbao y Torrelavega, á la 1:30 de la tarde.

Para el interior, á las 4 de la tarde.  
Certifica los.—El despacho de certificados estará abierto desde las 7:30 de la mañana hasta las 8, y desde las 9 á las 12 de la misma. Por la tarde desde las 3 á las 6.

Recepcion y entrega de papel del Estado y valores declarados, desde las 7 de la mañana á las 12 de la misma, y desde las 3 á las 6 de la tarde.

Las reclamaciones de certificados podrán hacerse de 10 á 12 de la mañana.

Para Bilbao se admiten certificados hasta la una de la tarde y para Torrelavega hasta las 3 y 30 de la misma.

A la llegada de los correos se suspenden las operaciones de esta y de certifica los.

Tarifa para Ultramar.—Cuba y Puerto Rico, cartas sencillas, franqueo obligatorio, 80 céntimos.

Filipinas y Fernando Póo: cartas sencillas, 50 céntimos; certifica la, 75 céntimos.

Nota.—El franqueo de la correspondencia para Puerto-Rico y Habana por el paquete francés, es el de las tarifas para el extranjero, ó sea á razón de 40 céntimos de peseta por cada 15 gramos de peso en las cartas y de 10 céntimos de peseta por cada 50 gramos en los periódicos é impresos, siendo el derecho de certificado de 75 céntimos de peseta.

Telégrafos.—Este servicio es permanente en esta capital.

### SERVICIO DE BAHÍA.—La Corconera.

	MAÑANA.	TARDE
Santander al Astillero.....	8.45 y 12	2, 3.50 y 5 discrecional.
Astillero á Santander.....	8 y 10	1, 2.45 y 4.45
Santander al Cespedon.....	8.45	3.30
Cespedon á Santander.....	7.45	4.30
Santander á Pedreña y Puntal.....	7	2, y 3.30
Puntal y Pedreña á Santander.....	7.45, 9.15 y 12.15	2.45, 4.15

### DILIGENCIAS DE LA PROVINCIA.

Para Asturias, sale todos los días un coche á las 6 1/2 de la mañana de la administración del Sr. Horga.

Para Laredo, Castro y Bilbao sale otro coche diario á las 6 de la mañana, alternando, en las administraciones de los Sres. Catalan y Horga.

Para Santoña coche diario á las 2 de la tarde alternando, en las administraciones de los señores Quintana y Catalan.

# LA RELIGION.

ESTUDIOS FILOSÓFICO-TEOLÓGICOS

POR EL ILUSTRISIMO SEÑOR

D. VICENTE SANCHEZ DE CASTRO

OBISPO DE SANTANDER.

Esta obra abraza un plan completo de Religion, en el que su docto autor desenvuelve con orden y preciso encadenamiento, castizo lenguaje, claro y vigoroso raciocinio, las verdades del dogma y de la moral católica desde sus principios fundamentales, impugnando á la vez los errores y sistemas filosóficos opuestos á la doctrina revelada.

El censor de este libro, Sr. Canónigo y Rector del Seminario de Leon D. José Tomás de Mazarrasa, y el Excmo. Sr. Obispo de aquella diócesis, bajo cuya aprobación se ha publicado, recomiendan eficazmente su lectura como medio de adquirir sólida y cumplida instrucción en materias religiosas.

Forma un tomo en 4.º de 327 páginas y se vende en esta Librería Católica, Puente, 16, al precio de 5 pesetas.

# LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vira-gres, vómitos de-pues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores informes dirigirse al autor.  
Depósito.—S. villa. El autor, Farmacia, Globo: Tetuan, 20, y en las principales Farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.